

01 03 2017

El Deber / Santa Cruz

Gobierno destina Bs 86 millones para productores

El coordinador general del Programa de Inclusión Económica para Familias y Comunidades Rurales (Accesos), José Antonio Carvajal, anunció que este año el Gobierno destinará más de Bs 86 millones para ejecutar programas, proyectos y emprendimientos en beneficio de los pequeños productores del país.

"Dentro del presupuesto aprobado para la gestión 2017 tenemos recursos garantizados para invertir que van fortaleciendo las actividades que vamos realizando, año tras año, pero ya con un mayor enfoque de sostenibilidad de cada uno de los emprendimientos que nosotros cofinanciamos, eso quiere decir que para esta gestión tenemos alrededor de 86 millones de bolivianos", dijo.

Detalló que durante la vigencia del programa se invirtió en 2013 más de Bs 2,3 millones, en 2014 el monto subió a Bs 30,8 millones, en 2015 a más de Bs 44,3 millones y el 2016 alrededor de Bs 55,7 millones.

Exportación de manufacturas aumenta en \$us 121 millones

En el período de enero a noviembre de 2016 las exportaciones de productos manufacturados registran un valor de 2.454 millones de dólares, que representaron un incremento de 121 millones de dólares (5,1%) respecto al mismo período de 2015, que alcanzó a 2.333 millones de dólares.

La participación porcentual de la actividad de la industria manufacturera en el total de exportaciones es de 38%, según cifras preliminares del Instituto Nacional de Estadística (INE).

Los principales productos manufacturados exportados son: soya, que registraron de enero a noviembre un valor de 822 millones de dólares, cifra mayor a igual período de 2015, que alcanzó a 733 millones de dólares. Similar comportamiento presentó en términos de volumen al pasar de 1.841 miles de toneladas a 2.135 miles. Los principales países de destino de este producto en 2016 fueron Colombia, con 524 millones, a Perú con 183 millones y Ecuador 47 millones de dólares en exportaciones.

Las ventas externas de oro metálico hasta noviembre de 2016 alcanzaron a 686 millones de dólares, 4% más que el valor registrado a noviembre de 2015 y en volumen a 17 toneladas finas.

Los principales mercados de estas exportaciones en la pasada gestión fueron Estados Unidos, con 470 millones; Emiratos Árabes Unidos, con 120 millones, y la India con 95 millones de dólares. El valor exportado del estaño metálico, en el período de análisis, registró 271 millones de dólares, superior a 2015 que fue 658 millones; los principales países de destino de este metal fueron Estados Unidos con 135 millones, China con 68 millones y Países Bajos con 31 millones de dólares.

También se destacan las exportaciones de Gas Licuado de Petróleo (GLP), que de enero a noviembre de 2016 sumaron 30 millones de dólares, valor mayor a similar período de 2015, cuando se registraron 12 millones de dólares. Este producto se exportó a Paraguay por un valor de 16 millones y a Perú por 13 millones de dólares.

Las exportaciones en ganadería, caza, silvicultura y pesca alcanzan a un 6% del total de las exportaciones. En esa área, la industria manufacturera alcanza a un 38%.

Baja venta de madera

Reducción Las exportaciones de maderas y muebles (manufacturas de madera) que hace el país se redujeron de 47,9 millones de dólares registrados entre enero a noviembre del 2015 a los 39,3 millones de dólares del 2016. Esta reducción, según los datos del Instituto Nacional de Estadística, llegan a representar una baja del 21,8%.

Suben ventas de principales productos agrícolas

La castaña registra un incremento de 6,9% de enero a noviembre de 2016, que representa un total de 24.558 toneladas respecto a similar período de 2015, cuando obtuvo 22.981 toneladas, informó el Instituto Nacional de Estadística (INE).

A pesar de la caída de los precios internacionales de este fruto forestal, su exportación en cuanto a volumen se incrementó, hecho que determina una disminución no significativa en el valor. En el período de enero a noviembre de 2016, las exportaciones de castaña registraron un valor de 171,1 millones de dólares, que representan una reducción de ocho millones con relación al mismo período de 2015.

Entre los países de destino de exportación de la castaña en 2016 se encuentra Reino Unido de Gran Bretaña, con 46 millones de dólares que equivale a 27,1%; Alemania, con 36 millones, 21,2% y Estados Unidos, con 32 millones de dólares, que representan 19%.

Las exportaciones de quinua a noviembre de 2016 llegan a 26.485 toneladas con un incremento de 12% respecto al mismo período del año anterior, 23.657 toneladas. Desde 2014, el precio internacional de la quinua registró una disminución significativa, a pesar de la reducción del valor de las exportaciones bolivianas, el volumen de este producto aumentó.

Los principales mercados de exportación de este producto son: Estados Unidos por un valor de 42 millones de dólares; Francia de ocho millones y Países Bajos de seis millones de dólares. Las exportaciones de los frijoles registran 34.064 toneladas en volumen de enero a noviembre